



Mantiene Gobierno de Oaxaca calificación A-(mex) y perspectiva crediticia estable: Fitch Ratings

Esta valoración, que proyecta para la entidad una recuperación en el balance operativo a partir de este año 2020, confirma el balance de “economía sana”, anunciado por el secretario de Finanzas, Vicente Mendoza Téllez Girón.

Reyes Mantecón, Oax.- Con el dictamen de la empresa Fitch Ratings que ratifica para Oaxaca su calificación de largo plazo en escala nacional ‘A-(mex)’ con “perspectiva crediticia estable”, el Gobierno del Estado confirma su vigencia de “economía sana”, anunciado por el secretario de Finanzas, Vicente Mendoza Téllez Girón.

La valoración de Fitch Ratings resalta su importancia porque coincide en su equivalencia a las emitidas con anterioridad por las demás calificadoras: Standard & Poor’s Global Ratings, Moody’s Investors Service y HR Ratings, en el sentido de que el Estado de Oaxaca cumple con sus obligaciones financieras sin riesgo.

Entre los factores clave para sustentar su calificación, Fitch Ratings resalta la solidez de los ingresos operativos del Gobierno del Estado, que preside el gobernador Alejandro Murat Hinojosa, sustentados en las transferencias estatales y federales que provienen de una contraparte soberana.

Reconoce, asimismo, que la administración gubernamental estatal implementa una serie de medidas administrativas para contener el crecimiento en el gasto operativo, y entre las medidas de ajuste señala el ahorro en energía eléctrica, telefonía, viáticos y recursos no comprometidos por parte de las dependencias y organismos descentralizados, entre otros.

La empresa calificadora proyecta para el Estado de Oaxaca una recuperación en el balance operativo a partir de este año 2020, que alcanzaría el 5.4% en promedio durante los próximos tres años.

Fitch Ratings sostiene también que “Oaxaca presenta una política de endeudamiento prudente, aunque restringida por las políticas de contingencia y liquidez limitadas, que se acentúan ante la exposición considerable a los desastres naturales.

“La administración se encuentra en un proceso de reestructura de su deuda directa de largo plazo, a fin de mejorar sus condiciones financieras, así como la contratación de deuda adicional por 3 mil 500 millones de pesos, cuyo destino será la inversión pública productiva”, puntualiza.

Aclara también que “podría aumentar su calificación del Estado si el balance operativo generado permite que la métrica de cobertura del servicio de la deuda se fortalezca y sea mayor o igual a 4x en un escenario de estrés de calificación, aun considerando el mecanismo de pago de deuda de corto plazo al finalizar la administración del gobernador Murat Hinojosa”.

Durante la segunda mitad del año pasado, 2019, las otras tres empresas calificadoras también emitieron un diagnóstico de “perspectiva financiera estable” para el Gobierno de Oaxaca.

“Trabajan con plan claro y saben lo que debe hacerse en finanzas públicas”, señaló Standard & Poor’s Global Ratings que confirmó la calificación crediticia de ‘mxA-’ con “perspectiva estable” de emisor de largo plazo en escala nacional –CaVal–.

“La perspectiva del Gobierno de Oaxaca sigue siendo estable”, indicó Moody’s Investors Service al emitir la calificación de Ba3 a escala global y A3.mx en la nacional, lo que “habla muy bien de la gestión del gobernador Alejandro Murat porque su administración tiene presente las necesidades de inversión social”.

Para la calificadora HR Ratings “el resultado en el balance de la cuenta pública es más positivo de lo que pensábamos”.